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Touba : remise de diplômes à
185 étudiants de l’Université
Cheikh Ahmadou Bamba

Cent quatre vingt cinq étudiants de l’Université Cheikh 
Ahmadou Bamba ont reçu leurs diplômes de fin de formation, 
mercredi, à Touba (centre) en présence du Directeur général de 
l’Enseignement supérieur au ministère de l’enseignement 
supérieur, de la recherche et de l’innovation, Amadou Abdoul 
Sow.

D’anciens directeurs généraux de l’enseignement supérieur 
notamment Mamadou Sangaré et le professeur Babacar Gueye 
ont également assisté à la cérémonie qui s’est déroulée dans un 
des amphithéâtres de l’UCAB.

Les diplômés viennent des différents campus de l’UCAB: 
Ndame, Dakar, Bambey et Saint Louis.

L’UCAB a été fondée par le chef religieux Serigne Mame Mor 
Mbacké. Ses étudiants ont le choix entre les sciences 
religieuses, histoire et civilisation, l’informatique de gestion, 
l’électromécanique, l’administration, le développement rural, la 
technologie et l’agro alimentaire, entre autres disciplines. 

https://aps.sn/touba-remise-de-diplomes-a-185-etudiants-de-lu
niversite-cheikh-ahmadou-bamba/

Ndiaganiao fête ses meilleurs élèves de l’année
2023

L’ Enseignement Supérieur Et Les spéculations 
Sur Une Amnistie 

Richard-Toll : la case des tout-petits manque d’espace 
pour accueillir plus d’élèves, selon sa directrice

UNIVERSITE 
CHEIKH ANTA DIOP 
DE DAKAR

La case des tout-petits Khouma-Gallo-Malick de Richard-Toll 
(nord), à cause d’un manque d’espace, ne peut pas satisfaire 
les besoins de cette commune en termes de prise en charge de 
la petite enfance, a signalé sa directrice, Mayala Dramé Sylla.

“Nous sommes confrontés chaque année à un problème 
d’espace, c’est ce qui nous oblige à prendre seulement les 
premiers inscrits, la case ne pouvant pas accueillir tous les 
enfants, malgré les nombreuses demandes”, a-t-elle expliqué à 
des journalistes en marge de la célébration du Mardi gras, fête 
annonçant le début du jeûne des catholiques.

S’exprimant en présence de parents d’élèves, Mme Sylla 
souhaite que les autorités fassent construire de nouvelles cases 
des tout-petits et reconstruire l’établissement qu’elle dirige.

Selon sa directrice, des fissures sont apparues sur le bâtiment 
de la case des tout-petits Khouma-Gallo-Malick, en plus de 
défauts constatés dans son plafond.

“Nous nous réunissons chaque année pour célébrer cette 
journée avec nos tout-petits, un acte symbolique envers nos 
amis et frères chrétiens, et matérialiser les liens forts entre 
musulmans et chrétiens”, a expliqué Mayala Dramé Sylla en 

h t t p s : / / a p s . s n / r i c h a r d - t o l l - l a - c a s e - d e s - t o u t - p e -
tits-manque-despace-pour-accueillir-plus-deleves-selon-sa-dir
ectrice/parlant du Mardi gras.

La mairie de Ndiaganiao a récompensé, samedi, plus de 400 
élèves, du primaire au secondaire, lors d’une journée dite de 
l’excellence qu’elle a organisée, pour fêter les meilleures 
performances scolaires de l’année 2023

”Aujourd’hui, nous avons tenu à organiser une journée de 
l’excellence, pour récompenser les meilleurs élèves de la 
commune de Ndiaganiao, au nombre de 400 environ”, a dit 
Tening Séne, maire de la commune de Ndiaganiao.

La municipalité a remis “22 ordinateurs et trois tablettes aux 
22 meilleurs élèves du lycée qui ont une moyenne de plus de 
15”, a indiqué Mme Séne, ajoutant que des prix ont aussi  été 
remis aux meilleures filles en mathématiques.

”L’objectif, c’est d’inciter ces filles à mieux persévérer dans 
les matières scientifiques particulièrement les mathéma-
tiques”, a-t-elle indiqué.

Selon Mme Séne, les meilleurs élèves des filières de formation 
professionnelle ont été primés, tout comme une douzaine 
d’élèves de l’enseignement arabe. 
Mamadou Wade Sèye a, au nom de l’Association des parents 
d’élèves (APE) de Ndiaganiao, loué cette initiative.
Serigne Fall, inspecteur de l’éducation et de la formation de 
Mbour 2, a relevé une évolution positive des taux de réussite 
notée ”depuis trois ans”, dans le département de Mbour, souli-
gnant que  “la commune de Ndiaganiao n’est pas en reste”.

h t tps : / / aps . sn /nd iagan iao- fe te - ses -mei l l eu r s -e le -
ves-de-lannee-2023/

Les annonces du chef de l’Etat en Conseil des ministres sur le 
secteur de l’enseignement supérieur et les spéculations sur un 
projet de loi d’amnistie visant à apaiser le champ politique sont 
entre autres sujets traités par les quotidiens reçu, jeudi, à 
l’Agence de presse sénégalaise (APS).

S’agissant de l’enseignement supérieur, Sud Quotidien met en 
exergue ”les recommandations de Macky Sall à son gouverne-
ment”.

”Le président de la République a présidé mercredi la réunion 
du Conseil des ministres. Revenant sur les développements de 
l’enseignement supérieur et la transformation du système 
éducatif, il a formulé un certain nombre de recommandations à 
son gouvernement”, a indiqué le journal.

‘’Il a ainsi demandé la tenue d’une concertation avec la 
communauté universitaire afin de trouver les voies et moyens 
rapides d’assurer le déroulement normal des enseignements et 
le déploiement adéquat des œuvres sociales’’, écrit la publica-
tion.

Selon Le Soleil, ‘’le président promeut un climat serein’’ en 
demandant au gouvernement de tenir une concertation-revue 
avec la communauté universitaire pour assurer le déroulement 
normal des enseignements et déploiement des œuvres sociales.

https://senego.com/l-enseignement-superieur-et-les-specula-
tions-sur-une-amnistie-encres-a-la-une_1661591.html
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Dès cette année, l'UM6P France ouvrira le premier lab 
européano-africain de startups greentech, cleantech et 
medtech. Un programme d'accompagnement de startups sur un 
an, sur les deux continents qui vise à donner la possibilité aux 
entrepreneurs de bénéficier notamment du réseau de l'UM6P 
composé d'experts internationaux et des investisseurs de 
l'Université (UM6P Ventures, Bidra Ventures, Innov-X).

Sept ans après son lancement au Maroc, l'Université 
Mohammed VI Polytechnique (UM6P) est aujourd'hui dans 
une stratégie de développement à l'international. Fin janvier, 
l'Université privée marocaine financée principalement par le 
géant phosphatier OCP Group a ouvert sa première antenne 
internationale à Paris, sous le nom d'UM6P France. L'objectif 
de cette dernière est de pouvoir proposer des formations 
exécutives et des opportunités de recherche et 
d'entrepreneuriat aux jeunes professionnels et cadres 
dirigeants africains et européens intéressés par l'Afrique.

Dirigée par Fahd Benkirane, l'UM6P France se veut aussi la 
passerelle que l'UM6P entend créer entre le Maroc et l'Afrique 
d'une part et la France et l'Europe d'autre part. « (...) L'antenne 
européenne de l'Université Mohammed VI Polytechnique vise 
à renforcer la coopération entre le Maroc et la France en 
matière académique, de recherche et 
d'entrepreneuriat.L'UM6P France pourrait contribuer à élargir 
la perspective de part et d'autre de la Méditerranée en 
favorisant la coopération et les partenariats universitaires et 
économiques », explique Fahd Benkirane, qui cumule une 
douzaine d'années d'expérience, notamment chez OCP Group 
et Bouygues Telecom.

https://afrique.latribune.fr/afrique-du-nord/maroc

Françoise Bertieaux ministre (MR) de l’enseignement 
supérieur francophone, était l’invitée de Maxime Binet dans le 
café sans filtre sur LN24. Elle a réagi concernant les chiffres 
d’une étude menée sur deux ans qui montrent que 14 % des 
étudiants à l’UCL ouvain ont été victimes de harcèlement 
sexuel durant leur parcours. “J’ai été particulièrement 
interpellée. C’est intéressant de rencontrer les chercheurs, de 
mettre en perspective les chiffres dans l’ensemble de la société 
belge, et quelles mesures ont été prises par les universités 
belges, ainsi que ce qui pourrait ou devraient être prises par les 
autorités académiques. Les chiffres interpellants de viols dans 
les cercles étudiants sont assez semblables à ceux dans 
l’espace public. On ne peut donc pas dire que le monde 
universitaire est un monde à épingler.”
Selon l’étude, une femme sur cinq membres d’un cercle ou 
d’un kot à projet a été agressée sexuellement ou violée sur le 
campus. Cependant, les chiffres ne remontent que maintenant. 
Peut-on y voir une forme d’omerta de la part des responsables 
universitaires ? La ministre n’y croit pas. “Nous savons tous 
qu’aucun établissement ne prend du plaisir à voir publier des 
statistiques négatives. Ici, il y a une transparence qui vient des 
chercheurs et qui permet d’objectiver en particulier les lieux 
où les faits surviennent.”
Cependant, certains faits interpellent. Un passage à 
Louvain-la-Neuve est surnommé “Le bois du viol”. Françoise 
Bertiaux attaque les communes de Louvain-la-Neuve et 
d’Ottignies. “Il y a dans l’espace public des lieux qui sont plus 
dangereux. La bourgmestre d’Ottignies (NDLR : Julie 
Chantry, Ecolo) minimisait les faits quand elle a été 
interpellée. 

https://www.lalibre.be/belgique/2024/02/09/a-luniversite-la-culture-doit-chan
ger-face-au-harcelement-sexuel-CRYYWBRUPJFDTGLYJG7RK6CJUQ/

Agressions sexuelles dans les universités bélges : 
la ministre appelle à fermer certains cercles étudiants

l'Université Mohammed VI Polytechnique 
passe par Paris

L’image de l’Université Laval détournée pour 
de la fraude à l’international

Les visas pour les étudiants du Mali, du Niger et du Burkina 
Faso qui devaient poursuivre leurs études dans l’Hexagone 
cette année ont été suspendus, a indiqué ce week-end le 
ministère français des Affaires étrangères.

La France suspend la délivrance de visa pour les étudiants 
du Mali, du Niger et du Burkina Faso, a indiqué le ministère 
français des Affaires étrangères, pour cause de fermeture des 
services consulaires dans ces trois pays. Les services 
Campus France et visas ne peuvent plus fonctionner norma-
lement, souligne le quai d'Orsay qui ajoute cependant que 
les artistes, étudiants et chercheurs déjà en France sont les 
bienvenus et peuvent poursuivre normalement leurs activi-
tés.
Campus France – en charge de l'accueil des étudiants étran-
gers en France – précise de son côté que les bourses accor-
dées aux étudiants de ces trois pays déjà présents sur le terri-
toire français restent actives.

Paris avait suspendu, début août, la délivrance de tout visa 
depuis Niamey, Ouagadougou et Bamako. L'Hexagone 
compte actuellement quelque 3 000 étudiants maliens, 2 500 
burkinabè et 1 200 nigériens dans ses établissements d'en-
seignement supérieur.
h t t p s : / / w w w . r -
fi.fr/fr/afrique/20230918-en-france-une-rentr%C3%A9e-un
iversitaire-sans-de-nombreux-%C3%A9tudiants-du-mali-d
u-niger-et-du-burkina

En France, une rentrée universitaire sans
de nombreux étudiants du Mali, du 
Niger et du Burkina

Actualité internationale

Des fraudeurs se servent de la réputation de l’Université Laval 
pour offrir de fausses bourses à des étudiants étrangers qui 
rêvent de poursuivre leur scolarité au Québec.

Une ingénieure en logistique de 26 ans du Cameroun a 
répondu le 19 janvier à une annonce prétendant offrir une 
bourse d’études de l’Université Laval.
L’offre apparaissait sur WhatsApp, l’application de 
communication la plus répandue en Afrique.

«Je suis à la recherche d’une bourse pour faire mon master 
[maîtrise] et mon doctorat», a raconté Corine Époupa, 
actuellement à l’emploi d’une société pétrolière dans son pays.

La jeune femme reçoit rapidement une réponse à sa demande 
d’une personne disant être Sophie D’Amours, rectrice de 
l’Université Laval. En plus de reprendre le nom de la véritable 
rectrice, l’expéditeur utilise aussi son image, celle de 
l’institution et la bonne adresse.

«J’ai vu sur internet que la rectrice s’appelait bien Sophie 
D’Amours. Le fait de savoir qu’il existe des organismes 
canadiens qui octroient des bourses d’études aux étudiants 
étrangers m’a mis en confiance sur la véracité de 
l’information», a précisé Mme Époupa.

Méfiance
Mais durant le processus, certains éléments la font douter.
«La conception du formulaire à remplir et l’énorme 
disponibilité de Sophie D’Amours» l’interpelle. 

https://www.journaldequebec.com/2024/02/14/limage-de-luni
versite-laval-detournee-pour-de-la-fraude-a-linternational


